

Rapport de Coopération Internationale entre la Fondation Kio Guerreros de Vida et le Club de Taekwondo Saint Sulpice-Ecublens :

Introduction :

Cet accord a formalisé la relation de collaboration existant déjà depuis 2020 entre l'association "Club Taekwondo St-Sulpice-Ecublens" de Suisse et la "Fondation Kio" de Colombie pour promouvoir le développement et l'échange d'expériences à travers la pratique du Taekwondo.

Les Clubs de Taekwondo Saint Sulpice - Ecublens, fondés en 2016 et 2022 par le maître Fernando Oviedo, pour développer sur l'ouest Lausannois la pratique du Taekwondo, comptent aujourd'hui avec plus de plus 170 membres actifs.

La Fondation Kio Guerreros de Vida, dédiée à l'aide aux enfants des communautés vulnérables de Medellín, en Colombie est une association que compte dans ses différents programmes plus de 300 enfants.

Développement :

Développement de la Structure Organisationnelle du TKD Club :

Des efforts ont été déployés pour créer une structure organisationnelle qui permette à nos associations développer les différents programmes de coopération et promouvoir l'interchange des personnes sous le slogan de TKD Club.

Actuellement la famille TKD Club compte avec la participation du Club taekwondo St-Sulpice, Ecublens et Malley en Suisse et la fondation Kio avec ces différents sièges et programmes en Colombie. Plus de 600 personnes se bénéficient des différents programmes.

Les membres du Tkd Club travaillent actuellement sur le développement des autres accords de coopération avec plusieurs associations de Suisse et Colombie.

Premier Échange International de Personnes du Projet TKD Club : Cette collaboration a facilité le premier échange entre la Fondation Kio et le Club de Taekwondo Saint Sulpice. José Cárdenas, élève de la Fondation Kio, s'est rendu en Suisse en 2023 dans le cadre de cet échange pour se former et partager ses expériences avec le Club de Taekwondo Saint Sulpice-Ecublens en Suisse.

Mise en Ouvre du Programme Martial Fit en Suisse : Ce programme développée par Jose Cardenas en Colombie et reproduit avec succès, a favorisé la durabilité des activités sociales. Actuellement, il a touché 8 élèves en Suisse et a été le premier service commercial proposé par le projet TKD Club.

Initiative "École des Professeurs" : Cette initiative vise à améliorer la qualité des services proposés en formant les enseignants aux entraînements personnalisés et commerciaux pour répondre aux exigences du marché.

Activités de Sensibilisation et de Solidarité : Diverses activités ont été menées pour promouvoir la sensibilisation et la solidarité entre les élèves des deux pays. Notamment, l'échange de lettres entre les enfants a permis de partager des expériences et des rêves unis par le Taekwondo.

Collecte de Fonds et Événements de Soutien : Lors de la Fête du village de Saint Sulpice en 2022, le Club de Taekwondo Saint Sulpice a collecté 1 500 francs suisses. Cet argent a été destiné à soutenir les projets de la Fondation Kio en Colombie.

"Repas de Soutien Fondation Kio" : En 2024, cette soirée de soutien a eu lieu pour la première fois au Foyer de Pâquis. Elle a rassemblé 150 personnes des familles des clubs de Taekwondo affiliés à Lausanne. Lors de l'événement, la coopération entre la Fondation Kio et le Club de Taekwondo St-Sulpice a été annoncée. Juan Carlos Muñoz, cofondateur de la Fondation Kio, et José Cárdenas, participant au premier échange, ont été des figures marquantes de cet événement. Il sera institutionnalisé annuellement pour continuer à soutenir les initiatives sociales.

Activités Futures :

Deuxième Échange International : Juan Carlos Muñoz le fondateur de la fondation Kio visite la Suisse en juin 2024 pour renforcer le projet de coopération actuel et pour explorer de nouvelles opportunités de coopération entre les deux associations.

Visite à la Kukkiwon en Corée du Sud : Un équipe du projet TKD Club confirmé par le fondateur de la fondation Kio et deux autres collaborateurs de nos programmes en Colombie accompagneront à maître Fernando à Seul, Corée du Sud en Juillet 2024, pour présenter le projet TKD club au Head Quarter du Taekwondo Mondial « KUKKIWON » lors de son passage de ceinture à 8e Dan.

Échanges de Personnes Suisse au Colombie : Les premiers échanges de personnes de Suisse à Medellín sont prévus. Les jeunes, Viktor, Ninan, Ivanna et Bea, ainsi que les familles Piovisoso, Jurczenko et Pietramaggiore, ont manifesté leur intérêt pour y participer. Ces échanges sont conçus pour enrichir la vision des étudiants et encourager la compréhension globale, représentant les premiers pas vers une série d'échanges positifs qui contribueront à une compréhension plus large du monde dans lequel vivent nos étudiants.

Conclusion :

La coopération internationale entre la Fondation Kio Guerreros de Vida et le Club de Taekwondo Saint Sulpice-Ecublens s'est révélée fructueuse et bénéfique pour les deux associations. Grâce à cette



coopération, la structure organisationnelle des deux clubs a été renforcée, des échanges internationaux réussis ont été réalisés et des programmes et des activités ont été développés, impactant positivement les communautés concernées.

L'engagement du Club de Taekwondo Saint Sulpice s'est manifesté non seulement par sa participation à des activités de sensibilisation et de collecte de fonds, mais également par sa croissance continue, permettant de répondre aux besoins d'un plus grand nombre d'élèves et de contribuer au développement intégral de la communauté.

De son côté, la Fondation Kio Guerreros de Vida a consolidé son action sociale à travers le Taekwondo, étendant son impact au-delà des frontières nationales et promouvant la coopération internationale pour le bénéfice des enfants et des jeunes en situation de vulnérabilité.

En regardant vers l'avenir, les activités planifiées, telles que le deuxième échange international, la visite à la Kukkiwon en Corée du Sud et les échanges de personnes entre la Suisse, la Colombie et autres pays, renforceront les liens entre les associations et permettront d'élargir la portée et l'efficacité des programmes.

En résumé, la convention de coopération entre la Fondation Kio Guerreros de Vida et le Club de Taekwondo Saint Sulpice représente un exemple inspirant de la manière dont le sport et la coopération internationale peuvent être des outils puissants pour le développement communautaire et la construction d'un monde plus inclusif et équitable.

Raphaèle Milard Jurczenko
Club de Taekwondo St-Sulpice